

A los cuatro originales de renta básica universal, pymes, sanitario y financiamiento (tributario):

Oposición buscará sumar un quinto capítulo, sobre DD.HH., a agenda de mínimos comunes

Tal como adelantó "El Mercurio", el bloque realizará mañana una reunión político-social ampliada o convención, para así zanjar el contenido de la propuesta final que se entregará al Gobierno.

RIEZZI FRANCO Y CATALINA ANINAT

De "mínimos comunes" a "mínimos acotados". Así ha ido mutando el nombre de la agenda impulsada por parte de la oposición en diálogo con el Ejecutivo, para lograr una propuesta de base con temas que permitan superar los perjuicios económicos y sociales a partir de los efectos de la pandemia en la ciudadanía. Más allá de su denominación, lo cierto es que el interés por elaborar una alternativa a la situación actual es lo que importa, recalca la presidenta del Senado, Yasna Provoste (DC), quien impulsa el avance del diálogo.

Inicialmente, los mínimos comunes consideraban cuatro pilares: renta básica universal, pymes, medidas sanitarias y financiamiento (medidas tributarias). A eso se sumará un quinto capítulo, sobre DD.HH. Así lo confirmó el vicepresidente de la Cámara, Rodrigo González (PPD), quien participa de las reuniones de coordinación desarrolladas en el Congreso. "Son cinco puntos que van en la agenda. Está el tema de la renta básica universal, que es el tronco; están las pymes y los sectores abandonados de la comunidad; están las medidas sanitarias y todo el apoyo a los trabajadores de la salud; el cuarto punto es el financiamiento de todas estas medidas, que son muchas porque hay mucho que financiar, entre ellas, la salud no covid y los municipios, y va a parecer como tema el financiamiento de recuperación de los fondos que han sido retirados de las AFP (...), y en último punto, la situación de los derechos humanos", comentó el diputado PPD.

El tema de incorporar un quinto pilar a la agenda se había conversado durante la semana; sin embargo, ayer tomó mayor impulso en la reunión de la oposición, realizada vía remota. Según explicó González, se sumará un informe que recogerá la afectación de personas post 18 de octubre, así como casos de prisiones preventivas consideradas excesivas, tal como lo han advertido Juan Latorre (RD), Provoste y otros, a través de un proyecto de ley orientado a incluir a imputados del 18-O. Se añadirán también



La presidenta del Senado, Yasna Provoste (DC), y el vicepresidente de la Cámara, Rodrigo González (PPD), son parte de quienes impulsan el diálogo.

los casos de personas dañadas. Este aspecto fue parte de las varias minutas que circularon ayer entre los parlamentarios a modo de borrador. Documentos que fueron intercambiados entre senadores, diputados, sus asesores y equipos técnicos que elabo-

ran insumos para la propuesta final que se entregará al Ejecutivo. Esos antecedentes serán nuevamente analizados hoy, en otro encuentro virtual que se realizará en los mismos protagonistas. Así se debería entrar al fondo del debate de los cinco ejes.

Desde la oposición se cree que no debería existir mayor complicación en torno a sumar el tema de los DD.HH., el que se añade justo después de que las bancadas del Partido Comunista y del Frente Amplio se restaran de las reuniones de coordinación del bloque.

“La situación de urgencia que hoy viven millones de familias movilizan las voluntades por alcanzar un itinerario de mínimos acotados”.

YASNA PROVOSTE
PRESIDENTA DEL SENADO

“Son cinco puntos que van en la agenda. Está el tema de la renta básica universal, pymes, medidas sanitarias, financiamiento y la situación de los derechos humanos”.

RODRIGO GONZÁLEZ
VICEPRESIDENTE DE LA CÁMARA

que. En donde sí reconocen podría surgir cierta dificultad es de parte del Ejecutivo, el que podría considerar que se incorpora un quinto capítulo alejado de los temas centrales iniciales, comentan en la oposición. De todas formas, Provoste escribió el martes en redes sociales que los "atropellos a DD.HH. seguirán caminos institucionales que corresponden. Impuesto a super ricos y royalty minero tienen camino trazado en el Congreso. Reforma tributaria es una discusión más larga. Los déficits del Gobierno son demasiados. No busquemos resolverlos todos

ahora". Esa fue una de las respuestas de un hilo en Twitter escrito por la senadora, el que siguió a varias interacciones que la llamaban a sumar el tema de los DD.HH. en la discusión.

Convención

Tal como adelantó "El Mercurio", la agenda de mínimos comunes será "sancionada", dijo Provoste, en un encuentro político-social o convención que se realizará mañana. Solo después de eso se entregará la propuesta final al Gobierno.

Inicialmente, la reunión se haría hoy, pero se reemplazó por una reunión entre los parlamentarios y sus equipos. De esta manera, el documento terminado se podría entregar el lunes a La Moneda, por lo que en términos de plazo, eventuales proyectos de ley, en el caso de ser bien acogida la agenda, se estarían tramitando solo después de las elecciones del 15-16 de mayo.

Actores sociales, gremios como la CUT, la ANEF, colegios profesionales, municipalidades y organizaciones de la sociedad civil serán parte de la convocatoria. Según se detalla en un documento que fija el itinerario de la reunión ampliada al que accedió este diario, el encuentro suma como quinto punto los DD.HH., y "tiene como objetivo central constituirse en un espacio de debate final y validación política y social, de las propuestas que serán presentadas a la opinión pública y al Gobierno para hacer frente a los principales problemas que afectan a Chile y sus familias". En el se escuchará a los participantes

PROGRAMA

- **09:00 HRS.** Palabras iniciales.
- **09:15 HRS.** Presentación informe renta básica universal (definir 2 parlamentarios).
- **09:30 HRS.** Debate renta básica universal (palabras abiertas con 3 minutos de límite p/p).
- **10:15 HRS.** Presentación Informe Pymes y sectores abandonados (Definir 2 parlamentarios).
- **10:30 HRS.** Debate pymes y sectores abandonados (Palabras abiertas con 3 minutos de límite p/p).
- **11:15 HRS.** Presentación informe medidas sanitarias (definir 2 parlamentarios).
- **11:30 HRS.** Debate medidas sanitarias (palabras abiertas con 3 minutos de límite p/p).
- **12:15 HRS.** Presentación informe exenciones tributarias (definir 2 parlamentarios).
- **12:30 HRS.** Debate exenciones (palabras abiertas con 3 minutos de límite p/p).
- **13:15 HRS.** Presentación situación de DD.HH. y propuesta para incorporar.
- **14:00 HRS.** Cierre

(ver dato clave). Durante la jornada también se emitió una declaración escrita de las bancadas de Unidad Constituyente y Nuevo Trato, en que se empleó a avanzar prontamente en la renta básica universal de \$600 mil. De todas maneras, hasta el momento no se ha precisado el monto ni la cobertura del beneficio, lo que se definirá en las reuniones que restan por parte de la oposición en torno a la elaboración de la agenda de mínimos comunes.

En La Moneda enfatizaron que el diálogo fue reservado:

Presidente Piñera y Pablo Casado (PP) conversan sobre situación económica y sanitaria en sus países

El líder del Partido Popular español manifestó necesidad de reforzar la presencia de España en Latinoamérica y apoyar a sus gobiernos democráticos.

P. CIFUENTES

El presidente Sebastián Piñera y el timonel del Partido Popular (PP) de España, Pablo Casado, se reunieron ayer vía telefónica, para dialogar sobre la situación sanitaria y económica de ambos países.

Según comunicaron desde el equipo del español, el líder del Partido Popular también le manifestó al mandatario chileno la necesidad de reforzar la presencia de España en Latinoamérica y la Alianza del Pacífico, y así lo comunicó en su cuenta de Twitter Casado, donde valoró el encuentro con Sebastián Piñera.

"Un placer volver a conversar con el Presidente de Chile, sobre la situación económica y sanitaria de nuestros países. España debe reforzar su presencia en Latinoamérica y la Alianza del Pacífico y apoyar a sus gobiernos democráticos frente a las dictaduras", escribió, adjuntando una foto del diálogo, donde aparece Casado en la sede del PP y Piñera a través de videoconferencia.

En la Presidencia de Chile, en todo caso, comentaron que llamó la atención la publicación del dirigente español en sus redes sociales, puesto que la calificaron como una reunión "privada". De hecho, no se informó oficialmente ni tampoco se tomaron fotografías.

La cita se da luego de que el PP (de centroderecha) arrasara en las elecciones de la Asamblea de Madrid —se quedó con 65 de los 136 escaños en disputa—, realizadas este martes 4 de mayo. El partido que preside Casado superó incluso las expec-



Piñera y Casado conversaron por videoconferencia.

pectativas de las encuestas, al lograr un 44,3% de los votos.

En La Moneda dicen que no se ha hecho mayor análisis respecto de lo ocurrido en España con lo que podría pasar en Chile en la consulta del 15 y 16 de mayo.

Esto, principalmente porque si bien el próximo fin de semana se llevará a cabo una elección que es inédita para el país, no sería un predictor de lo que podría pasar a futuro, como sí piensan que ocurre en Madrid, donde la elección, dicen en Palacio, tiene la particularidad de que se tomó como una batalla nacional — pese a que fue local— entre los principales partidos.

En todo caso, en La Moneda indican que la lección que se puede sacar es que "una cosa es

hacer propuestas y la otra es gobernar". En este sentido, transmiten que las altas expectativas a veces "pasan la cuenta" cuando no se es "responsable y coherente con las propuestas".

Palacio ejemplifican con lo que le ocurrió al partido Podemos, donde incluso su principal figura, Pablo Iglesias, anunció que dejaría la política tras la derrota en los comicios.

Gira al Maule

A medida que la Región Metropolitana continúa con su desconfianamiento progresivo, el Presidente Piñera prepara actividades en regiones.

Hoy, cerca del mediodía iniciará una breve gira por la Región del Maule. En La Moneda

adelantan que lo hará acompañado por el ministro del Interior, Rodrigo Delgado, y se sumará el de Bienes Nacionales, Julio Isamit.

En el itinerario está considerada una actividad donde se hará una entrega de viviendas y títulos de dominio. Isamit, de hecho, haría el sábado un balance de los títulos ya entregados y cuántos se entregarán en todo el año.

El jefe de gabinete, por su parte, participará de la inauguración de una comisaría en Cauquenes. El viaje contempla la jornada del viernes y el sábado, y podría considerarse también un paso por la Región de O'Higgins.

Así, Piñera continúa retomando sus giras en regiones. Los últimos días de abril viajó a Iquique, para promulgar la nueva Ley de Migraciones.

UNIVERSIDAD DEL DESARROLLO:

Ministro Ossa y exministra Veloso encabezan debate constitucional en UDD

El ministro secretario general de la Presidencia, Juan Ignacio Ossa, participará hoy en un webinar organizado por la Facultad de Derecho de la Universidad del Desarrollo, acerca del debate constitucional, el que será moderado por el académico del Centro de Justicia Constitucional Sergio Verdugo, a partir de las 9 horas.

Ossa participará junto a la exministra de esa cartera durante el primer gobierno de la presidenta Michelle Bachelet, Paulina Veloso. En la actividad también participarán la candidata por el distrito 11 y exministra de Educación Marcela Cubillos, así como el exsenador y actual candidato a constituyente por la Región de Ñuble, Felipe Harboe.

Algunas de las temáticas que se abordarán se basan en artículos de la revista jurídica de la institución, como "La igualdad constitucional en la Nueva Carta Magna", de José Manuel Díaz de Valdés; "El derecho de propiedad y su función social: Más allá del socialismo y el liberalismo", escrito por Julio Alvear, y "Los derechos sociales y el debate constituyente chileno", de Sergio Verdugo, entre otros.



Juan José Ossa

NUEVO TRATO CELEBRÓ CIFRAS

Presidenciable Pablo Vidal destaca valoración en encuesta Critería

Si en el Frente Amplio hay pesar por los números de Gabriel Boric, en los exdirigentes del bloque Alejandro Barnales, Vlado Mirosevic y Natalia Castillo hubo un momento de alegría. El último candidato en subirse a la larga lista de opciones presidenciales en la oposición, Pablo Vidal, apareció en el sondeo de Critería superando a otras cartas de Unidad Constituyente que llevan más tiempo en campaña. El diputado por Maipú marcó 18 puntos de valoración positiva y muy positiva. Lo sigue Ximena Riverón (DC) con 17 puntos y su excompañero de coalición Gabriel Boric con 15 puntos.

En Nuevo Trato llamó la atención que en menos de un mes de despliegue en medios de prensa y actividades, Vidal haya superado a la opción del Partido Socialista, Paula Narváez, que tiene 14 puntos de valoración positiva en el sondeo. Se podría decir que Vidal pertenece a un lote de candidatos ubicados en la mediana de la tabla hacia abajo. En ese grupo solo lo supera Heraldo Muñoz (PPD) con 21 puntos. En la cima de la lista aparecen Pamela Jiles con 42 puntos y Daniel Jadue con 32.

Vidal dice "estamos contentos de aparecer mejor evaluados que otras candidaturas que llevan más tiempo, cuando nosotros llevamos menos de un mes levantando esta alternativa. Seguiremos trabajando duro para demostrar que este nuevo proyecto de centroizquierda puede liderar los cambios que Chile necesita". Sin embargo, cercanos al diputado dicen que necesita con urgencia crecer en conocimiento.